

Pressemitteilung

Konstanz, 13.06.2022

Einweihung des Bronze-Alpenreliefs und Schenkung an die Stadt Konstanz – großes Veranstaltungsaufgebot in Litzelstetten

Der Förderverein Pfahlbau-Welterbestätte Litzelstetten-Krähenhorn e.V. veranstaltet am Sonntag, den 26.06.2022, von 10 bis 16 Uhr eine Feier zur Einweihung des Bronze-Alpenreliefs zur Würdigung des UNESCO-Welterbes der „Prähistorischen Pfahlbauten um die Alpen“ und der Fundstätte Litzelstetten-Krähenhorn.

Es ist eine der wenigen Veranstaltungen in diesem Jahr im gesamten internationalen Pfahlbau-Welterbegebiet, die an die Aufnahme der Prähistorischen Pfahlbauten in die UNESCO-Welterbeliste am 27.06.2011 erinnert. Deshalb genießen der Tag und die Litzelstetter Veranstaltung eine große Aufmerksamkeit weit über die Grenzen hinaus. Mit großer Unterstützung des Pfahlbauten-Informationszentrums Baden-Württemberg im Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart ist ein bisher einmaliges Veranstaltungsprogramm entstanden.

Am Sonntagvormittag sprechen in der Seeblickhalle in kurzen Grußworten nicht nur der Konstanzer Oberbürgermeister und die örtlichen Amtsträger, sondern auch Vertreter der Deutschen UNESCO-Kommission, der Internationalen Koordinierungsstelle des Pfahlbau-Welterbes und des Amts für Denkmalpflege unseres Bundeslandes.

Mittags erfolgt die offizielle Einweihung des Bronze-Alpenreliefs und die Schenkung an die Stadt Konstanz auf der Freiterrasse vor dem Litzelstetter Rathaus. Das Bronze-Alpenrelief wurde vom Förderverein initiiert und mit Hilfe von Fördergeldern sowie Sponsoren und Spendern realisiert.

Ab Sonntagmittag findet in der Seeblickhalle ein außergewöhnliches Ausstellungsprogramm zum Thema Pfahlbauten statt mit vielen Experten der unterschiedlichen Fachbereiche des Landesamts für Denkmalpflege und des Instituts für Seenforschung sowie der Akteure rund um das Pfahlbau-Welterbe. Sie informieren aus erster Hand über alle Facetten des Pfahlbau-Welterbes.

Zusätzlich gibt es auf dem Außengelände eine Vorführung des „Prähistorischen Bronzegießens“, Mitmachaktionen bei der Herstellung von steinzeitlichem Schmuck und Musikinstrumenten sowie eine ca. 1-stündige geführte Wanderung entlang des Litzelstetter Pfahlbau-Ufers.

Für das leibliche Wohl ist ab Sonntagmittag ebenfalls gesorgt mit Getränken, einer Pfahlbauer-Vesper, Gourmet-Grillspezialitäten, Eiscreme und Kaffee & Kuchen.

Noch ein Hinweis:

Parkplätze sind in Litzelstetten absolute Mangelware. Rund um den Veranstaltungsort werden kaum Plätze zur Verfügung stehen. Wenn Sie also von außerhalb mit dem eigenen Fahrzeug kommen, dann sollten Sie entferntere Parkmöglichkeiten in Erfahrung bringen und öffentliche Verkehrsmittel nutzen, z.B. den Bus der Linie 4/13 bzw. 13/4 bis zur Haltestelle Litzelstetten-Tankstelle.

Wolfgang Flick

Vorsitzender des Fördervereins Pfahlbau-Welterbestätte Litzelstetten-Krähenhorn e.V.

c/o Augustaweg 6, 78465 Konstanz-Litzelstetten, Deutschland

Tel. (Büro): +49-(0)7531-697171

vorstand@litzelstetten-kraehenhorn.de, www.litzelstetten-kraehenhorn.de

Seeblickhalle (vormittags)

- 10:00 Uhr Begrüßung durch den Vorsitzenden des Fördervereins Pfahlbau-Welterbestätte Litzelstetten-Krähenhorn e.V., Wolfgang Flick
- 10:15 Uhr Grußwort des Ortsvorstehers von Konstanz-Litzelstetten, Wolfgang Gensle
- 10:30 Uhr Grußwort des Oberbürgermeisters der Stadt Konstanz, Uli Burchardt
- 10:45 Uhr Ansprache des Vizepräsidenten der Deutschen UNESCO-Kommission, Prof. Dr. Hartwig Lüdtke
- 11:00 Uhr Ansprache des Vorsitzenden der ICG International Coordination Group Palafittes, Direction régionale des affaires culturelles Auvergne-Rhône-Alpes, Karim Gernigon
- 11:15 Uhr Rede des Präsidenten des Landesamts für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Prof. Dr. Claus Wolf
- 11:30 Uhr Hinweise zum weiteren Programmablauf, zur Ausstellung und zum Angebot auf dem Außengelände, Wolfgang Flick
- 11:40 Uhr Gelegenheit zum Wechsel auf die Freiterrasse vor dem Litzelstetter Rathaus zur Einweihungszeremonie und Schenkung des Bronze-Alpenreliefs an die Stadt Konstanz

Rathaus Litzelstetten (mittags)

- 11:50 Uhr Einweihung des Bronze-Alpenreliefs und Schenkung an die Stadt Konstanz mit dem Oberbürgermeister der Stadt Konstanz, Uli Burchardt, dem Ortsvorsteher von Konstanz-Litzelstetten, Wolfgang Gensle, und Mitgliedern des Fördervereins Pfahlbau-Welterbestätte Litzelstetten-Krähenhorn e.V.
- 12:15 Uhr Gelegenheit zum Besuch der Pfahlbau-Ausstellung im Rathaus-Foyer

Freigelände zwischen Seeblickhalle und Grundschule

- 12:00 Uhr Mitmachaktion „Herstellung von Schmuck und Musikinstrumenten in der Pfahlbauzeit“ mit den Freunden und Förderern der Pfahlbau-Ausstellung Dingelsdorf
- Vorführung „Prähistorisches Bronzegießen“ mit Frank Trommer und seinem Archäotechnik-Team
- Speisen & Getränke:
- Alkoholfreie Kaltgetränke
 - Pfahlbauer-Vesper
 - Gourmet-Grillspezialitäten
 - Eiscreme
 - Kaffee & Kuchen
- 16:00 Uhr Ende der Veranstaltung

Seeblickhalle (nachmittags)

ab 12:00 Uhr Ausstellung und Gesprächspartner:

- ICG International Coordination Group Palafittes , Geschäftsführerin Barbara Fath M.A.
- Pfahlbauten-Informationszentrum Baden-Württemberg, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Dr. Joachim Königer, in Vertretung für Sabine Hagmann M.A.
- Bayerisches Landesamt für Denkmalpflege, Welterbekoordinator Dr. Markus Gschwind sowie Simon Sulk M.A.
- Feuchtbodenarchäologie, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Dr. Julia Goldhammer sowie Wolfgang Hohl
- Dendrochronologisches Labor, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Marius Godau
- Labor für Archäobotanik, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Prof. Dr. Manfred Rösch
- Archäogeologie, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Dr. Richard Vogt
- Archäozoologie, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Dr. Simon Trixl sowie Janette Horvath M.A.
- Anthropologie, Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Dr. Michael Francken
- Institut für Seenforschung, Landesanstalt für Umwelt Baden-Württemberg, Dr. Martin Wessels
- Pfahlbau-Welterbe um den Überlinger See + Palafittes-Route 3.0, Sandra Domogalla von Kultur & Tourismus Bodman-Ludwigshafen sowie Silvia Fritz von Kultur & Tourismus Sipplingen und Nadja Intelisano von Kultur & Tourismus UHdingen-Mühlhofen
- Freunde und Förderer der Pfahlbau-Ausstellung Dingelsdorf e.V., Vorsitzende Elisabeth von Gleichenstein
- Förderverein Pfahlbau-Welterbestätte Litzelstetten-Krähenhorn e.V., Gründungsmitglieder Barbara und Wolfgang Benesch

16:00 Uhr Ende der Veranstaltung